

Colección Guajana

CORREO DE LA QUINCENA

EDITOR JUAN ANTONIO CORREJER

TOMO III APTDO. 283, GUAYNABO, PUERTO RICO NUM. 61

Del 8 al 24 de mayo de 1966.

\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$	DURANTE ESTA QUINCENA.-	EL FIRST NATIONAL CITY BANK	\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$
\$	\$	Y EL CHASE MANHATTAN BANK	\$
\$ LA	\$ SOBRE EDIFICIOS:	SUSPENDIERON LOS PRESTAMOS	\$ ¿CRISIS? \$
\$ BANCA	\$	HIPOTECARIOS. - SIN CONFIR-	\$
\$	\$	MAR:TAMBIEN EL FIRST FEDERAL	\$
\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$			\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$\$

SERVICIO MILITAR OBLIGATORIO:

- : SOLDADOS PUERTORRIQUEÑOS QUE HAN LOGRADO ESCRIBIR A SUS FAMILIARES DESDE PARRISH ISLAND, CAROLINA DEL NORTE, Y FORT GORDON, GEORGIA,
- : INFORMAN QUE SON SOMETIDOS A CONTINUAS VEJACIONES Y TORTURAS POR SUS OFICIALES YANKIS. CAMINATAS DE 30 MILLAS DIARIAS, EJERCICIOS ROMPESPALDAS, SON IMPUESTOS COMO CASTIGO A LOS PUERTORRIQUEÑOS POR HABLAR ESPAÑOL ENTRE SI. - ANTE INSISTENCIA EN HABLAR SU IDIOMA,
- : LOS PUERTORRIQUEÑOS SON TRATADOS COMO CASOS SIQUIATRICOS Y SOMETIDOS A CHOQUES ELECTRICOS.

POESIA ANTOLOGIA DE JOVENES POETAS. - ED. DEL INSTITUTO DE CULTURA PUERTORRIQUEÑA. San Juan de Puerto Rico, 1965. Impreso en España por M. Pareja. Montaña 16, Barcelona. - Prólogo del doctor José A. Torres Morales, u.p.r. - Poemas de José Manuel Torres Santiago, Wenceslao Serra Deliz, M. Rodríguez Freese, Vicente Rodríguez Nietzsche, Antonio Cabán Vale, Andrés Castro Ríos, Angela María Dávila, Juan Sáez Burgos, Edgardo López Ferrer y Antonio Emilio Ornes. Es decir, todo GUAJANA. - ¡Es decir nuestra mejor poesía joven, colectivamente hablando, desde los tiempos de la Atalaya!

NO CRUCES MORTUORIAS, CRUCES DE HONOR, CRUCES DE CONDECORACIONES GUERRERAS, PARA JORGE RICARDO MASETI, NUESTRO QUERIDO, INOLVIDABLE JORGE RICARDO MASETI, MUERTO COMBATIENDO EN EL CAMPO DEL HONOR EN ALGUN LUGAR DE LOS ANDES. - FUNDADOR Y PRIMER DIRECTOR DEL PERIODICO "EL MANDATO", RECTOR DE PRENSA LATINA, AUTOR DE AQUEL INSPIRADOR LIBRO DE EPICOS QUE LUCHAN Y LOS QUE LLORAN; Y CAPITAN DE GUERRILLEROS Y LOS QUE LLORAN DE LA INDEPENDENCIA HISPANOAMERICANA. - LO EVOCAMOS HOY, PREFERENTEMENTE, COMO LO EVOCAREMOS SIEMPRE, A LA MESA DE NUESTRO HONOR, ENTRE NUESTROS SERES MAS AMADOS. SE FUE, HEROICAMENTE COMO DEBE SER, UNO DE LOS QUE LUCHAN. A NOSOTROS, ESTA VEZ, NOS TOCA ESTAR ENTRE LOS QUE LLORAN SU AUSENCIA. - PERO EL TAMBIEN SE LEVANTARA SOBRE LA CORDILLERA MADRE, COMO UN MANDATO A LA LUCHA. CONTESTARAN COMO DEBEN, LAS ISLAS FRATERNAS. -

SOLIDARIDAD REVOLUCIONARIA. - HE AQUI EL TEXTO COMPLETO, PARCIALMENTE PUBLICADO POR EL IMPARCIAL, de la solidaridad revolucionaria expresada por el grupo GUAJANA con nuestro querido compañero Gabriel Mezquida:

:::::::::: "EL GRUPO GUAJANA, INTEGRADO POR JOVENES POETAS Y ESCRITORES PUERTORRIQUEÑOS, :::::: se solidariza revolucionariamente con el joven Gabriel Mezquida, quien se ha negado a acatar la imposición imperialista colonial del Servicio Militar Obligatorio. La misma solidaridad se hace extensiva a otros jóvenes que, también, se han negado a servir en los ejércitos de Estados Unidos.

LA NEGATIVA DE GABRIEL MEZQUIDA AL MANDATO IMPERIALISTA ES UN VIVO ALERTA A LA JUVENTUD puertorriqueña; negarse a servir en los ejércitos de Estados Unidos es honrarse a sí mismo; es ser hombre de dignidad y de verdaderos principios morales y patrióticos; y es más: es ser hombre de conciencia histórica, social, humana y universal por el valor y el sacrificio que tal acción antimperialista conlleva.

SIN LUGAR A DUDAS A ESTE JOVEN LE ESPERA UNA PRISION. ESTO TAMBIEN ES OTRO ALERTA A LA JUVENTUD puertorriqueña: las prisiones no matan la dignidad ni las nobles causas de los hombres avanzados en el tiempo... "Antes que quitarnos la Patria tienen que quitarnos la vida", - firmó con sangre mártir el Apóstol Albizu Campos.

EL EJEMPLO DE GABRIEL MEZQUIDA REPRESENTA EL RETO DE LA JUVENTUD PUERTORRIQUEÑA A la dictadura militar de Estados Unidos y señala a los compatriotas jóvenes y a todos los puertorriqueños un enfrentamiento real y revolucionario a las imposiciones imperialistas de Estados Unidos.

EXHORTAMOS A NUESTRO PUEBLO, A LOS OBREROS, A LOS ESTUDIANTES Y A LOS INTELLECTUALES a solidarizarse revolucionariamente con Gabriel Mezquida en el brutal proceso que le celebrarán en los tribunales los yanquis que se han autoproclamado dioses y dueños de Puerto Rico." - FIN del documento.

:::::::::: FALLECIO EL SABADO 22, Y RECIBIO SEPULTURA EL DOMINGO, 23 DE MAYO, EN SU :::::: ISABELA NATAL, DON FELIX JUARBE, PADRE DE NUESTRO AMIGO Y COMPAÑERO JUAN JUARBE Y JUARBE, ACTUALMENTE JEFE DE LA MISION CUBANA A LAS NACIONES UNIDAS. AMIGOS DE LA FAMILIA, ISABELINOS DE PUEBLOS Y CAMPOS, FORASTEROS DE MUCHAS POBLACIONES, NOS REUNIMOS EN ISABELA JUNTO AL FERETRO DEL JEFE DE LA FAMILIA JUARBE.

LA DIRECTIVA EN PLENO DEL PARTIDO NACIONALISTA DE PUERTO RICO, ENCABEZADA POR EL Presidente Ingeniero Jacinto Rivera Pérez; el Vice-presidente, licenciado Julio Pinto Gandía; el Secretario General, W. Valentín Cancel; la Tesorera Nacional, Juanita Ojeda; y complementada por las heroínas recién excarceladas, Carmín Pérez e Isabel Rosado; y una delegación de la LIGA SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA, compuesta por Juan Antonio Corretjer, José Marcano y Antonio Manzano, concurren al sepelio.

ACOMPANAMOS A LA FAMILIA JUARBE Y JUARBE EN SU HORA DE DOLOR DESEANDOLE CONFORMIDAD con lo irreparable.

IGUALMENTE, LE AGRADECEMOS EL CUMULO DE GENTILEZAS, MAS APRECIABLES EN MEDIO DE TANTA tribulación, que con nosotros tuvo la familia.

.....
..... CON MOTIVO DE LA MUERTE DE SU SEÑOR PADRE, DON FELIX JUARBE, VISITO ISABELA Don Juan Juarbe y Juarbe, Embajador de la República de Cuba y Jefe Interino de la Misión Cubana a las Naciones Unidas.
LA
PRENSA

..... INFORME A EL MUNDO Y EL IMPARCIAL LA PRESENCIA DE JUARBE EN PUERTO RICO.
..... Como periodista sé lo que es noticia. La presencia del Embajador Juarbe era noticia.

PUES, NI POR SI LAS MOSCAS...

ALBIZU CAMPOS : : : :
HOMBRE HISTO- : : : : YA ESTA IMPRESA, Y SE PONDRÁ A LA VENTA PRONTAMENTE, LA CONFERENCE-
RICO : : : : rencia ALBIZU CAMPOS, HOMBRE HISTORICO, leída en el Ateneo el
: : : : 23 de marzo y en la antigua Alcaldía de Río Piedras el 4 de mayo, por este editor. Lamentablemente, las presentaciones hechas por la doctora Gutiérrez del Arroyo y el poeta Vicente Rodríguez Nietzsche no se pudieron incluir, por haber llegado demasiado tarde a la imprenta.

.....
..... ESTA ES LA PRESENTACION HECHA POR LA DOCTORA GUTIERREZ DEL ARROYO. COMO BIEN se sabe, y se dice en el texto de la Conferencia, la doctora Gutiérrez del Arroyo es una de las mas distinguidas intelectuales católicas de Puerto Rico. He aquí el texto de su presentación:

"A NOMBRE DEL ATENEO PUERTORRIQUEÑO Y EN PARTICULAR DE SU SECCION DE HISTORIA ME complazco en darles la bienvenida esta noche en que honra nuestra tribuna el poeta- poeta D. Juan Antonio Corretjer. Siento particular complacencia esta noche por la feliz conjunción, no siempre lograda, entre el tema y su expositor.

EL TEMA, "PEDRO ALBIZU CAMPOS HISTORICO" ES UN FILON DE INAGOTABLES POSIBILIDADES: tema apasionante, pleno de interrogantes; para algunos, de contradicciones; siempre cautivador. Porque Pedro Albizu Campos fué capaz de inspirar los mas grandes y nobles fervores así como también las mas empecinadas resistencias. Alma atormentada por el dolor de la Patria esclava sufrió la incomprensión, la negación y la apostasía de muchos compatriotas que, sumidos en el clima colonial enervador de la sensibilidad patriótica, no podían alcanzar las cimas de luz de su dolor infinito, de su mística entrega, de su sublime heroísmo.

PARA PENETRAR, PUES, LOS REPLIEGUES RECONDITOS DE ESTA ALMA ILUMINADA - HAGO ABSTRACCIÓN en este momento de su talento, de su sentido jurídico, de su capacidad para la acción política - hace falta una exquisita sensibilidad poética y ésta la posee Juan Antonio Corretjer. Su intuición poética puede penetrar con posibilidades de mayor acierto, esa conjunción admirable de militancia heroica, de rebeldía indómita, de misticismo patriótico, de carisma apostólico y de sublime generosidad que se aunan en la personalidad de Pedro Albizu Campos.

PERO, ESTA NOCHE ES TAMBIEN NOCHE DE MENSAJE HISTORICO. Y DE ESTE MENSAJE HISTORICO se hará cargo Juan Antonio Corretjer, el patriota. Corretjer patriota convivió con Albizu; con él se identificó en el dolor de la Patria esclava; con él recorrió pueblos y campos llevando el mensaje de redención patria; con él corrió los riesgos de

su rebeldía patriótica; con él se disciplinó en la escuela del sacrificio y de la renunciación; sufrió con él en las cárceles de nuestra Isla y del continente y el destierro en el presidio de Atlanta. Identificado por muchos años con el movimiento nacionalista puertorriqueño, conoció de cerca y vivió el ideario albizuista y contribuyó a su realización histórica. Nadie como Corretjer para exponernos la verdad histórica sobre Pedro Albizu Campos.

Me honro, pues, en presentar a Uds. esta noche a Juan Antonio Corretjer, el poeta; a Juan Antonio Corretjer, el patriota." - FIN de la nota de la doctora Isabel Gutiérrez del Arroyo. ---

I M P O R T A N T E

LA LIGA SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA UNA VEZ MAS PUBLICAMENTE DECLARA QUE NO TIENE ORGANIZACION PROPIA EN LA CIUDAD DE NUEVA YORK, NI EN NINGUNA OTRA PARTE EN ESTADOS UNIDOS. - NO RESIDE EN NUEVA YORK NINGUN MIEMBRO DE LA LIGA SOCIALISTA, PUES PIERDE SU MATRICULA CUALQUIER MIEMBRO DE LA LIGA AL SALIR DE PUERTO RICO, EXCEPTO CUANDO VIAJA EN TAREA PUBLICAMENTE ENCOMENDADA POR LA LIGA.

...///...///...///

"... EL ARTE REALISTA DEL SIGLO XIX TAMBIEN ES DE CLASE, MAS PURAMENTE CAPITALISTA, quizás, que este arte decadente del siglo XX donde se transparenta la angustia del hombre enajenado. El capitalismo en cultura ha dado todo de sí y no queda de él sino el anuncio de un cadáver mal oliente; en arte, su decadencia de hoy. Pero ¿por qué pretender buscar en las formas congeladas del realismo socialista la única receta válida? No se puede oponer al realismo socialista "la libertad", porque ésta no existe todavía, no existirá hasta el completo desarrollo de la sociedad nueva; pero no se pretenda condenar a todas las formas de arte posteriores a la primera mitad del siglo XIX desde el trono pontificio del realismo a ultranza, pues se caería en un error proudhoniano de retorno al pasado, poniéndole camisa de fuerza a la expresión artística del hombre que nace y se construye hoy." Ernesto CHE Guevara, en EL HOMBRE Y EL SOCIALISMO EN CUBA. - Edición Puertorriqueña de la LIGA SOCIALISTA, Septiembre de 1965. -

::::: EL PROCESO SOCIAL. - DICE MARX: - "CON LO QUE TENEMOS QUE BREGAR ES CON UNA ::::: sociedad comunista, no como se haya desarrollado de acuerdo con sus propios fundamentos, sino por el contrario, tal y como surge de la sociedad capitalista, marcada, en todo respecto, - económica, moral e intelectualmente - con las señas natales de la vieja sociedad de cuya matriz ha salido... En una fase ulterior de la sociedad comunista, cuando todas las fuentes de la riqueza cooperativa fluya mas abundantemente, - sólo entonces el estrecho horizonte del derecho burgués será dejado atrás enteramente y podrá la sociedad escribir en su estandarte: de cada quien de acuerdo a su habilidad, para cada uno de acuerdo a sus necesidades." - MARX: CRITICA AL PROGRAMA DE GOTHA. - International Publishers, New York. - Traducción nuestra.

¡ INDEPENDENCIA DE PIE !

¡ INDEPENDENCIA Y SOCIALISMO !

Juan Antonio Corretjer